



金山駅で決意を表明するもとむら
前衆院議員（右）

選挙の結果は、自民党が単独
で衆院の3分の2をこえる31
票率で1・90%、昨年の参議

東海ブロックの全体で比例
の得票は、24万1848票、
得票率は3・47%でした。順
位は22番目で、当選となる2
位との差は2万929票で
した。愛知の得票は12万80
68票、得票率3・62%で、
21位との差は、わずか3千3
32票でした。

公示日時点では、当選圏内に
は距離があつたところから、も
う一度、選挙戦全体は、自民
党の力量を質的にも量的にも持
つ、愛知県党をつくりあげてい
くために、ただちに活動をすす
めていく決意です。

真冬の中の厳しい条件の選
挙にかかわらず、ご支援、ご奮
闘いただいたことに、心より感
謝申し上げます。

東海ブロックの全体で比例
の得票は、24万1848票、
得票率は3・47%でした。順
位は22番目で、当選となる2
位との差は2万929票で
した。愛知の得票は12万80
68票、得票率3・62%で、
21位との差は、わずか3千3
32票でした。

奮闘で、あと一步というところ
まで急速に追い上げましたが、
及びませんでした。

もとむらさんがもつ比例東海
ブロックの宝の議席を必ず守つ
て欲しいという、みんなの願
いにこたえることができなかっ
たことは、痛恨の極みであり、
責任を果たせなかつたことに、
心からお詫び申し上げます。

「自維で過半数をこえる」など
と合わせて、有権者の投票行動
を、高市首相を「信任するか、
信任しないのか」という「信任
投票選挙」に仕立て上げまし
た。このように高市・自民党が
得た315議席というのは、狡
猾な仕掛けによつて得たもので
あって、国民党が高市・自民党の
政治の中身に信任を与えたもの
では決してありません。

しかし、選挙戦全体は、自民
党政治延命のために仕掛けられ
た「高市旋風」が吹き荒れるも
のとなりました。私たちは、憲
法を真ん中にした共同をつくり
果敢に立ち向かいましたが、「
高市旋風」を打ち破つていくに
はあまりにも党の力が足りませ
んでした。その結果、愛知では
前回選挙から5万832票、得
票率で1・90%、昨年の参議

2026年2月10日 日本共産党愛知県常任委員会
とむら、すやま両比例候補、そ
して8人の小選挙区候補先頭
に、党员、後援会員、サポート
者のみなさんの懸命の
奮闘で、あと一步というところ
まで急速に追い上げましたが、
及びませんでした。

が、「300議席こえる勢い」
「自維で過半数をこえる」など
と合わせて、有権者の投票行動
を、高市首相を「信任するか、
信任しないのか」という「信任
投票選挙」に仕立て上げまし
た。このように高市・自民党が
得た315議席というのは、狡
猾な仕掛けによつて得たもので
あって、国民党が高市・自民党の
政治の中身に信任を与えたもの
では決してありません。

一つは、憲法を真ん中にした
共同によるたたかいです。今回
の選挙では、愛知では史上初め
て社民党と相互支援の選挙協定
を結び選挙をたたかいました。
最終盤の2月5日には、6区内
3カ所で社民党のラサール石井
副党首も参加し、もとむら候補、
大西6区小選挙区候補による合
同街頭演説会がおこなわれまし
た。15区ではれいわ新選組の
候補を、自主支援して市田副委
員長をむかえた合同演説会がお
こなわれました。

タツクス・ザ・リツチ
富めるものに課税を

もう一つは、「タツクス・ザ・
リツチ」=富めるものに課税を、
という政策的訴えです。消費税
減税、最賃引き上げなど切実な
要求を、富の一極集中を正す大
企業・大株主への課税で30兆
円の財源をつくり実現するとい
うもので、まさに高市首相が叫
んだ「責任ある積極財政」その
ものでした。

院選挙比では、得票で9千46
6票、得票率0・22%後退す
る結果となりました。

今回の選挙は、結果は大変厳
しく、残念なものでしたが、今
後の一歩をつくりだしていくう
えで、貴重なたたかいの方向を
生み出すものになつたと考え
ています。

憲法を真ん中にした共同に
よるたたかいをさらに

は、私たちだけでなく、れいわ
新選組、社民党にも厳しいもの
は、私たちだけでなく、れいわ
新選組、社民党にも厳しいもの
でした。投票日翌日には、そ
れぞれ感謝の言葉が述べられる
とともに、引きつづき共闘して
選挙をたたかっていこうと呼び
かけがあつたことは、心強い限
りです。

| 比例代表 | | |
|------|-------|-------|
| | 得票数 | 得票率 |
| 豊田市 | 4,865 | 2, 23 |
| みよし市 | 763 | 2, 41 |
| 計 | 5628 | |

(うら面に続く)

公示日の名古屋駅の演説会で

豊田民報

◆日本共産党豊田市委員会
◆豊田市日之出町一・六・六
TEL:三四・四七七二
毎週一回発行

志位議長がパネルを掲げて「タツクス・ザ・リツチ」を、この言葉をひろげたいと訴え、それをきっかけに党内で合言葉のようにいつきに広がりました。街頭の対話では、一番関心が寄せられたのが、「タツクス・ザ・リツチ」で、とくに若い世代から自らの要求がこれで実現できると熱烈な共感が寄せられました。しかし、これもプラスターが届いたのは、公示から4日目で、本格的に論戦の中心にすわつたのは最後の1週間足らずでした。

資本家階級の搾取の実態に切り込み、階級的立場を鮮明にしたこの政策的訴えが広がっていくならば、旋風に流されないサポート、支持層をつくり上げていくことになるでしょう。この点でも希望ある方向をひらくたたかいになつたと思います。

(4)

自民党は、維新とあわせて衆院の3分の2をこえる議席をえました。今後の国会での予算審議では、各党がかげた消費税減税を行うことに対する高市首相の態度が国民に大きく問われるだけでなく、憲法改定をめぐつても一大焦点となつてきます。わたしたちは、憲法を守り、戦争国家づくりを許さないたたかいに全力を

2026年 非核平和の日本に転換しよう

3. 1ビキニデー原水協全国集会

ことし3月1日は、72回目のビキニデーを迎えます。1954年3月1日、アメリカは太平洋のビキニ環礁で通常火薬にて15メガトンの水爆実験「ブラボ」を強行しました。実験は、核軍備競争を原爆から水爆へと変え、膨大な放射能が、操業中の日本のマグロ漁船やマーシャル島民を襲い、日本各地にも放射能雨となつて降り注ぎました。

この事件に、アメリカの占領下で沈黙を強いられてきた日本の国民は全国で行動に立ち上がり、原水爆禁止を求める署名は当時の有権者総数の半数を大きく超えて3200万人分に達しました。

19日行動

2月19日(木)
12:30~13:00

豊田市駅西 マック横広場

主催: 9条改憲ノー豊田市民アクション

あがます。消費税減税、インボイス廃止をめざすたたかいににおいても、責任ある財源提案をしめして国民に訴えていきます。いずれのたたかいにおいても、今回の選挙で生まれた憲法を真ん中にした共同をさらに発展させていきます。そして、これらたたかいのなかで、今度こそ選挙に勝てる党の自力を、とりわけ若い世代のなかで党员を増やすことに力をつくしながら、次たたかいとなる来年4月の統一地方選挙での県議2議席、名古屋市議5議席、市町村議選での議席の前進の条件をつくりだすためにただちに活動を開始していくことを表明するもので

2/27 金 国際交流会議

14:00~16:30 会場/グランシップ会議ホール風(静岡県静岡市駿河区東静岡2丁目3-1)

- ・核兵器のない平和な世界に転換を
- ・大軍拡・戦争ストップ
- ・ビキニデーからNPT国際共同行動の成功を

2/28 土 全体集会

13:00~15:00 会場/グランシップ中ホール

分科会

15:30~18:30 会場/グランシップ内の各会議室 ※内容は変更となる可能性があります。



3/1 日 墓参行進・墓前祭

8:30 JR焼津駅南口集合 9:00 墓参行進出発

主催/被災72年3・1ビキニデー静岡県実行委員会、日本宗教者平和協議会

久保山愛吉氏墓前祭

被災72年・2026年3・1ビキニデー集会

13:00~15:30 会場 大井川文化会館ミュージコ(静岡県焼津市宗高888)
主催 原水爆禁止世界大会実行委員会/被災72年 2026年3・1ビキニデー静岡県実行委員会

原水爆禁止日本協議会



日本原水協はビキニ水爆被災の日である3月1日に毎年開かれます。3・1ビキニデー集会を、犠牲者を偲び、被災者支援、核兵器廃絶の決意を新たにする広範な団体・個人の共同の行事として成功させるとともに、日本原水協全国集会を独自行事として開催しています。